



El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

¿TIENES DINERO?

Modo de conservar y acrecentar el capital

"Conservar el capital es tan difícil como hacer un capital": decían los escritores financieros anteriores a la guerra.

Este aforismo ha crecido de valor y verdad durante la guerra y sigue siendo de palpante realidad en los actuales momentos. Quedamos viendo todos los días fortunas deshachas y pobreza afortunada, mostrándonos que ha sido más difícil conservar el capital adquirido, que formar un capital nuevo.

Hay otro aforismo: viejo, pero con tratado por la experiencia de la última guerra. "No hay seguridad completa en ninguna valor".

Muchos desconocían tranquilamente con sus colocaciones de "padres de familia", llamadas así porque servían para colocar el dinero que aspiraba a tener una producción segura, y sin riesgos, características que convienen a los rentistas, aunque la producción sea menor.

Pero vino la guerra, que lo ha trastornado todo, y esas colocaciones han sufrido volutas más racionales que las mismas colocaciones de los hombres de negocios.

Los ingleses acostumbran decir hablando de la seguridad de los capitales: "no se deben poner todos los huevos en la misma canasta". De aquí la subdivisión de colocaciones.

La clásica división de riesgos suele ser la de hacer diez porciones del capital y en la parte invertida en valores correspondientes a zonas geográficas distintas: v. g. Europa del Sur, del Norte, Asia, África, Norteamérica central, etc.

Después luego, que dentro de cada zona se buscarán aquellos valores más propios para que la estabilidad y porvenir de la Cartera, en que se ha transformado el capital, sea mejores.

Pero luego de hecho esto, es necesario no dormir sino velar sobre el porvenir de los valores adquiridos, haciendo con ellos las operaciones de compra-venta que las circunstancias vayan demandando; pues el cuidado discreto de la hacienda contribuye poderosamente a su conservación y acrecentamiento.

Con esta división de la cartera o capital en zonas geográficas se trata de evitar el peligro consiguiente a una colocación de dinero en iguales circunstancias.

Supongamos que estáis al principio la guerra un ruso, y que tenian fé absoluta en el porvenir de vuestra patria. Aunque hubierais hecho la inversión mejor de vuestro capital, hoy sería un pobrete, si todo él lo tenias en vuestra patria. Lo mismo decimos de un mejicano, y de un austriaco, etc. Los mismos alemanes, si fueran los valores de renta fija, habrían dejado de ser poderosos, para convertirse en obreros y empleados.

Otra cosa, completamente distinta, hubiera sucedido si el capital lo hubierais invertido en la forma propuesta, llevándolo parte de vuestro capital a Inglaterra, y parte a España, y parte a Norteamérica, etc. Inaludablemente, habrían partidas fallidas en vuestra cartera, pero también habrían partidas que compensarían con creces las pérdidas experimentadas.

Pero yo me permito separarme en este punto, y presentar una enseñanza de importancia.

Así como los que estudian el modo de salvar el capital de las tormentas de este mundo, proponen su colocación desparrajándolo por el mundo, pues las tormentas no suceden al mismo tiempo, y las que pasan en un lado benefician a los que no las han tenido, yo me atrevo a creer que hay una tormenta que amenaza al capital de una manera decisiva y es la muerte.

Pero contra esta hay una colocación que no atañe a esos señores y que yo recomiendo a mis lectores.

Cuando hagáis vuestra colocación del capital, haced que una de las zonas geográficas dig: «Cielo», y poned en su ella una décima parte de vuestro capital.

Y para que esta colocación produzca lo que tendis derecho a esperar, invertid esta décima parte en las obras de celo, de propaganda, de caridad, de enseñanza...

Y sobre todo invertid la espina dorsal al periódico católico para que lleve almas a Dios y eduque, reforme y enderece a la Sociedad.

Que en esta forma vuestra inversión de capital habrá experimentado una mejora inabarcable. Pues aunque sobrevenga la pérdida de toda vuestra fortuna, y aunque todo os venga mal, y no se salve de la ruina ni los mejores valores de la más sólida nación, vosotros habréis colocado ya a salvo vuestra posición, mediante esa décima parte de capital que os producirá por todo lo que el resto del capital deje de producir.

MARAVEDI

De Sociedad

Los que viajan

Acompañado de su joven esposa ha salido para Melilla el Auxiliar de Oficinas de Marina D. Gerardo Martínez Aznar.

Habiendo regresado, de sus propiedades del campo, el subintendente y concejal de este Ayuntamiento Don Emilio Briones, acompañado de su distinguida esposa.

Notas varias

Los aplicados alumnos de la Academia de la Marina D. Alejandro Delgado, D. Luis Núñez de Castro y D. Leonardo Martínez han aprobado con alta puntuación la asignatura de Francés en los exámenes de ingreso en el Cuerpo General de la Armada.

Nuestra felicitación a estudiantes y profesores.

La Juventud

Antoniana

La Juventud Antoniana ha celebrado hoy, solemnes actos en la Iglesia parroquial del Corazón de Jesús, donde se halla establecida, con motivo de ser la festividad de su glorioso Patrono San Antonio de Padua.

Esta mañana a las ocho se ha dicho Misa de Comunión que ha oficiado el Sr. Cura y Director de la Asociación D. Pedro Gambin, asistiendo los asociados y numerosos fieles.

La función solemne ha sido a las diez, con misa cantada, en la que ha hecho un hermoso panegirio del glorioso Taumaturgo el repetido Sr. Cura.

A las doce se ha distribuido a los pobres una buena cantidad de pan, acto que han llevado a cabo las señoras Antonianas y jóvenes asociadas.

Esta tarde se ha celebrado el último ejercicio del triduo al Santo, predicando muy elocuentemente D. José Agius Guerra y asistiendo muchos fieles.

Felicitemos a los jóvenes devotos del Apóstol de la fe del siglo XIII, el gran San Antonio de Padua, que brilló en su corrompida época como ejemplo de pureza y Santidad de costumbres, por estos solennísimos cultos, muy especialmente a sus entusiastas presidentes D. José Calero y la señorita Teresa Reina.

La portuaria Alvarez Gómez

Puerta de Murcia, 24, acaba de inaugurar un bonito salón de masicora, que tiene el honor de poner a disposición de su distinguida clientela, cuyo servicio, para señoras y señoritas, es un constante deseo de corresponder al favor que le dispensan a diario, ofrece abundantemente gratuito, por unos días.

DESDE MADRID

Comentarios

Menos aficionado al balompí que quien esto escribe y meo/v versado que él en sus cosas, no lo habrá en España. Lo confiesa con rubor y orgullo, confiando en que no pensarán mal de él, ni le mirarán por encima del hombro, con su mijita de compasión desdeñosa, los cientos de miles de entusiastas con que cuenta ya España el exótico deporte.

No dejas, sin embargo, de alabarle de todo su excelencia. Conviene en que es un ejercicio útil. Adelgaza la sangre, ensacha el pulmón, fortifica el músculo, equilibra los nervios y multiplica la agilidad; y tomado como medio y no como fin, de tal modo que no se conviertan las calles y las plazas en Stadium con peligro de las cabezas de los transeúntes, puede ser parte de eficacia para el fortalecimiento físico y en cierto modo moral de la raza. La cual, por causas conocidas, ha venido a lamentable decrecimiento.

La confesión de nuestros aules eficientes y de nuestra exaltada ignorancia del deporte en cuestión, viene a cuento de la derrota que por hechos ya conocidos, experimentó en París la flor y nata de los cultivadores que tienen aquí en España y para conseguir que no empece lo de la indiferencia y lo de desconocimiento para que el mal suceso no nos haya constraído grandemente. Sean los deportistas que fueron a París algo nuestro, algo nacional, algo que al traspasar las fronteras ostentaban la representación de la Patria; y del propio modo que su victoria nos hubiera alegrado, su derrota nos ha producido pena. Y eran, como ya hemos dicho la flor y nata, la aristocracia del deporte, la superioridad, la selección; y cuando lo mejor es objeto del vencimiento no queda la esperanza de un honroso resquite.

Por fortuna, esto del vencimiento es meramente hipotético, porque siquiera el resultado sea igual, y aunque acaso el hecho se preste a más graves consideraciones, no siempre los que pierden las batallas son de rotados, si los que grasjean el telón vencedor; la derrota y el vencimiento presuponen la superioridad indiscutible del vencedor y la inferioridad, indiscutible también, del vencido, y que no hay para este otro remedio que entregarse y rendirse al adversario. No es esto lo acontecido en París. La Prensa, la radio y el proclama, y pues que aquello es un golpe de la fatallidad, de

+
PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en Caridad por el alma de la señora

D. Maria de los Angeles Penoll Escalera

Viuda de Artés.
que falleció el día 11 de Junio de 1923
habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

R. I. P.

La vela a Jesús Sacramentado y las misas que se celebrarán desde las 8 hasta las 12, cada media hora, en la iglesia del Santo Hospital de Caridad el sábado 14 del corriente, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Los albaceas testamentarios ruegan a sus parientes y personas piadosas la asistencia a estos actos, quedándose muy agradecidos.

la adversidad, probablemente de la falta de coordinación colectiva, que es lo que nos pierde en tantas cosas, no hay más sino sacar experiencia del lamentable suceso para corregir la que merezca ser corregida y forjar en la fregada de lo adverso las armas para los triunfos del porvenir.

Y eso lo pensarán, y no por la «furia española» de que hablan varios de nuestros periódicos, olvidando la frase que ha de Platón, diga de tan alto filósofo y moralista, cuando dirigiese a un esclavo que le había tomado a ira le dijo: Gracias a que me cojes enojado, porque si no otro sería tu merecido; no precisamente por esa furia, aunque no es mal del todo sentida como reacción contra la debilidad, sino por la razón serena que con conveniencia es restañar las heridas, curar las llagas, reponer las pérdidas, volver a la buena opinión de las gentes, cuando por cualesquiera circunstancias se ha escipado fama; y es lo que procuran los que constituyen la selección, la aristocracia del deporte; por eso, porque son aristocráticos, de la cual acaba de decir tan buenas y tan peregrinas cosas en su discurso de contestación al que leyó el duque de Alba al ser recibido como académico en la de Bellas Artes, un demócrata de tantas compañías como el conde de Romanones. Y como esa aristocracia, que es como decir distinción, superioridad, selección, no han de conformarse, filosóficamente con la fortuita derrota, sino que pondrán en obra los medios licitos y honestos convenientes para en su día obtener el triunfo.

Y esta deb. ser aspiración de todos españoles en los demás orizontes de la vida: todos debemos tener la aspiración de triunfar, de elevarnos, de distinguirnos, de diferenciarnos, por España y por nosotros mismos. Y y ambas cosas legítimas y castas, y estas es bueno que las sistememos todas, porque así nos elevamos, así nos hacemos, y en la medida de las necesidades justas y nobles de sus hijos, acciende y se engrandece la Patria. Por eso nada nos parece más desalentador que el igualitarismo que teóricamente profesa la democracia y que niega en la práctica incluso quienes con más ardor lo defienden: ya dijo el primero de nuestros tribunos, forjador de una ley política, que casi es un «extremo», que la democracia baja, a medida que el democrata sube. Y queda no tiene a subir? Quién no siente la espada que le rozó el espíritu y le lleva a ligar el paso y a redoblar las fuerzas para avanzar? El igualitarismo que horaciano limitados hace pensar en la manada y en la reba.

Miguel Peñafiel

Información de Marina

Se nombra al subintendente D. Francisco Cabreriz para la dirección de Estudios del E. M. Central.

Queda desventualidades y pasa de Intendente interino de este Departamento el subintendente D. Agustín Mesaguer.

—Se nombra jefe del Estado Mayor de la Escuadra de Instrucción al capitán de navío D. Joaquín Montagut y Miró.

—Idem comandante del acorazado «Jaime I» al idem D. Luis de Rivara.

—Idem idem del «España» al idem D. José Núñez Quijano.

—Embarca en el crucero «Méndez Núñez» el teniente de navío D. Gumeriando Azórate.

XXXXXXXXXXXX

DENTADURAS SIN PALADAR

COMODIDAD Y PRECISION
Puentes de oro
DENTADURAS

desde 100 ptas.
GABINETE DENTAL

MAYOR 42-2.º

XXXXXXXXXXXX

Barrio de Peral

La Cruz Roja
El Presidente de la reciente Comisión de la Cruz Roja de este barrio, D. Victoriano Roos, ha recibido los siguientes telegramas:
«Comandante Mayor Palacio a Victoria: Roos, Presidente Cruz Roja, Barrio Peral.
Su Majestad la Reina agradece en extremo sentimiento de adhesión inquebrantable y les envía saludo.
«Comisario Regio Cruz Roja a Presidente Comisión B. Peral. Corresponde salido, deseando éxitos vuestra comisión».

Banco Hipotecario de España

Préstamos a largo plazo (hasta 50 años) sobre fincas rústicas y urbanas al 6 por 100 de interés, con amortización del capital.

Se cancelan los préstamos particulares.

Agentes de préstamos para el Banco Hipotecario de España:

FRANCISCO RUBIO VERA
Calle 1.ª M. 57.2. T. 16610 24